



令和5年度
岩国西中学校
第266号
令和6年2月19日(月)
TEL0827-47-2009

立志の集いと学校運営協議会

校長

2月3日(土)は、学校参観週間の最終日でした。この日、3年生は通常授業でしたが、1年生は進路学習の発表、2年生は立志の集いを行いました。

立志の集いは、中堅学年にあたる2年生が、一人の人間として「志」を立て、将来への決意や目標を明らかにすることで、前向きに自己の将来を設計しようとする力を養うことを目的とした行事です。当日は、2年生4名が自分の将来の夢や目標を作文にして、保護者の方や地域の方を前にして読み上げました。どの生徒の作文も内容が具体的で、熱い思いにあふれています。集いの最後には、生徒たちの成長の過程が映像で流されました。赤ちゃんの頃から始まって、幼稚園、小学校、そして中学校での様子が写真で次々と映し出されました。小さい頃の写真からは、保護者の方に本当に愛されて育てられたのだということが、ひしひしと伝わってきました。生徒たちを含め、この映像を見ていた会場の方々の、にこやかであたたかい表情が心に深く残りました。本当に、素晴らしい立志の集いになったと思います。

1年生の進路学習の発表は、同じ時間帯であったため参観することはできませんでしたが、発表会が終わる頃教室に入ってきたみると、こちらも生徒たちの顔が晴れ晴れとしていたことが印象的でした。その様子から、今まで進路についてしっかり考え、充実した学びを得たことが伝わってきました。

立志の集い・進路学習発表が終わった後は、今年度第3回目となる学校運営協議会を行いました。主に今年度の振り返りをし、成果と課題について協議をしました。学校運営協議会委員の皆様からは、数年前に比べて生徒が学習に一生懸命向かうことになったこと、立志の集いや進路学習の内容が充実してきたことなど、学校全体がとても良い雰囲気になってきたことを評価していただきました。今後の課題としては、小規模校だからと萎縮するのではなく、あいさつを元気よくすることや自分の考え方や意見を堂々と述べることなど、自己表現をしっかりとできるようになってほしいということが挙げられました。今回いただいた貴重なご意見を、来年度に生かすべく今年度の内から準備を進めたいと考えています。学校運営協議会を開くたびに、岩国西中校区は、地域とのつながり、小中のつながりが深く、学校にとっても地域にとっても、お互いに高め合えるところだと感じております。今年度も残りわずかですが、気を緩めることなく、よりよい学校運営を行っていきたいと思います。

3月の行事予定

- 1日(金) 朝礼 放課後学習会
夏時間開始 (18:00 総下校)
- 4日(月) 3年生を送る会
- 6日(水) 公立高校学力検査
- 7日(木) 卒業式予行
- 8日(金) 卒業証書授与式
- 12日(火) あいさつ運動 SC来校
- 13日(水) ICT支援員来校
- 14日(木) 公立高校合格発表
- 15日(金) 安全点検
- 20日(水) 春分の日
- 21日(木) 新入生仮入学
- 25日(月) 希望者懇談会
- 26日(火) 修了式
- 27日(水) 学校運営協議会④
- 29日(金) 離任式

…お知らせ…

来年度(令和6年度)から岩国西中の通学カバンは、学校指定のリュックサック(黒)となります。新2,3年生は現在使用的ものを継続して使用していただいて構いません。もし、新規購入を希望される場合、取扱店は「三和商事」となっておりますので、よろしくお願ひします。

小中連携 ～3校合同授業研修会～

毎年学期に1回、3校の教員が1校に集まり、授業研修会を実施しています。今年度の研修主題は「つながりを大切にし、未来を切り拓いていく子どもの育成～学び合う集団づくりをめざして～」です。1学期は杭名小、2学期は河内小、3学期は岩国西中でした。写真は1年生理科の研究授業「生きている地球」の様子です。



小中連携

～杭名小学校・河内小学校への出前授業～

毎年3学期に中学校の教員が杭名小、河内小に出向いて5,6年生と一緒に授業を実施しています。今年度は、杭名小にて英語科・数学科の授業、河内小にて社会科・保健体育科の授業を実施予定です。右の写真は英語科と社会科の授業の様子です。どちらも明るく楽しく学び合う授業になりました。



職業講話（1年生） 1/19(金)

特別養護老人ホーム「光葉苑」の 様、「ルマン洋菓子店」の

に

「職業講話」をしていただきました。生徒の感想の一部を紹介します。

★ ルマン洋菓子店の さんの話を聞いて心に残ったのは、「苦しい時には感謝を探す」と言われたことです。お客様に笑顔をもらえるなど、ちょっとしたことに感謝することで自分も相手もうれしくなると聞いて、感謝することはとてもいいことなんだなと思いました。

★ 光葉苑の さんの話を聞いて心に残ったのは、仕事のやりがいについてです。利用者の方にお礼を言ってもらえること以外でも、最期を看取させていただくのもやりがいになるんだと思いました。最期を迎えるのを見るのはさびしいけど、立ち会わせてもらえる感謝の面があることが分かりました。



1,2年参観日 2/3(土)

○進路学習発表会（1年生）

前半は「職業講話」で学んだことをグループごとに発表し、後半は、身近な職業人へのインタビューをしての感想や今後の自分についての考えを個人で発表しました。



○立志の集い（2年生）

4人全員が一人ずつステージに立ち、「将来の夢」やその実現に向けてがんばりたいことなどについて作文発表を行いました。

また、立志の集いに向けて作成した「凧」と、実際にその凧をグラウンドであげた映像も披露しました。凧には「志が成就することを願って書いた漢字」が書かれています。

4人がその漢字を選んだ理由を紹介します。

★ 「楽」…3年になるとつらいことも多くなると思うけど、つらいときこそ楽しむことが大切だと思ったからです。

★ 「蟻」…蟻のようにコツコツ努力したり、働いてみんなのためにがんばったりしたいと思って決めました。

★ 「努」…将来の夢を叶えるために自分が苦手なことにも努力して挑戦していきたいと思ったからです。

★ 「強」…メンタルも強く心も成長させ、強く自分の意見をもっていきたいと思ってこの漢字にしました。



百人一首カルタ取り大会 2/9(金)

全校生徒が5つのグループに分かれて、グループごとに個人で競いました。

学年関係なく正々堂々と戦い、札を取っても取られてもみんなで笑顔で楽しむ様子は、西中の明るく穏やかな雰囲気を象徴していました。教員もグループに入り、一緒に楽しみました。



2月6日(火)は新入生入学説明会でした。3名の小学生と保護者が来校し、中学校生活についての説明を聞きました。

新入生の入学を楽しみにしています。



～KIZUNA隊より皆様へメッセージ～

この2年間でたくさんのボランティア行事に参加することと「普通では学べないことをたくさん学ぶ」せてもらいました。

この2年間ご協力ありがとうございました。
卒業してもひきつづき活動したいと思いますので
そのときはよろしくおねがいします。

